

Zeitschrift: IABSE bulletin = Bulletin AIPC = IVBH Bulletin
Band: 2 (1978)
Heft: B-8: IABSE bulletin

Nachruf: Misch, Peter

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

5. Obituary – Nécrologie – Nachruf Peter Misch (1919 – 1978)

Peter Misch (1919 – 1978)

Am 16. September 1978 verstarb im Alter von 59 Jahren unerwartet das Geschäftsführende Vorstandsmitglied des Deutschen Beton-Vereins E.V.

Dipl.-Ing. Peter Misch

Geboren am 21. August 1919 in Berlin-Charlottenburg legte er dort sein Diplom-Examen als Bauingenieur an der Technischen Hochschule ab. Nach 8-jähriger Praxis in Berlin in Bauunternehmen und Ingenieurbüros trat er am 1.1.1952 in den Deutschen Beton-Verein E.V. ein, dem er bis zu seinem Tode diente, zunächst als Geschäftsführer, ab 1966 als Geschäftsführendes Vorstandsmitglied.

Ausgestattet mit einem grossen Organisationstalent hat er mit vollem persönlichen Einsatz ideenreich der Vereinsarbeit entscheidende Impulse gegeben, so u.a. in der Ausdehnung der Mitarbeit in nationalen und internationalen technischen Ausschüssen, in der Verbreitung der Forschung von Erkenntnissen in Arbeits- und Kurztagungen, in Einrichtung des Güterschutzes des Betonbaus.

Schon frühzeitig regte er eine Zusammenarbeit der in der BRD und im Ausland auf dem Gebiete des Beton-, Stahlbeton- und Spannbetonbaus tätigen Verbände an, und er pflegte die geknüpften Verbindungen mit immer neuen Gedanken zur Festigung und Intensivierung.

Als Ingenieur zeichnete ihn eine grosse Sachkenntnis auf dem Gebiet des Bauwesens im allgemeinen und des Betonbaus im besonderen aus, verbunden mit einem Weitblick für technische und wirtschaftliche Möglichkeiten der Entwicklung.

Ausser seiner beruflichen Arbeit war er seit 1950 nebenamtlich für die Zeitschrift "Beton- und Stahlbetonbau" tätig, ab 1966 als Schriftleiter.

M. Peter Misch, Directeur et membre du Bureau du Deutscher Beton-Verein E.V., Wiesbaden, RFA, est décédé subitement le 16 septembre 1978.

Très compétent, M. Misch a su se faire apprécier dans de nombreuses associations, tant allemandes qu'internationales. Il était un membre écouté du Comité Permanent de l'AIPC. L'AIPC a perdu un ami dont elle gardera un souvenir fidèle.

Mr. Peter Misch, Director and Member of the Board of the Deutscher Beton-Verein E.V., Wiesbaden, GFR, passed away suddenly on September 16, 1978.

Very efficient, Mr. Misch was esteemed in many German and international associations. He was a member of the Permanent Committee of the IABSE in which his advice was very much appreciated.

The IABSE has lost a friend whom it will remember for a long time.

Seine Einsatzfreude, gepaart mit vielseitigem Interesse und verbindlichem Wesen, haben die in- und ausländische Fachwelt mit dazu bewogen, sich seines auf fundiertem Wissen beruhenden Rates zu versichern. So war er an führender Stelle in zahlreichen deutschen und ausländischen Gremien ehrenamtlich tätig, u.a. Präsidiumsmitglied des Internationalen Spannbeton-Verbandes (FIP), Vorstandsmitglied des Güterschutzverbandes Beton BII-Baustellen, der Gütergemeinschaft Betonstrassen und der Forschungsgesellschaft für das Strassenwesen, Mitglied des Arbeitsausschusses des Deutschen Ausschusses für Stahlbeton, des Beirats und zahlreicher Ausschüsse des Normenausschusses Bauwesen, von Sachverständigenausschüssen des Instituts für Bautechnik, des Beirats der VDI-Gesellschaft für Bautechnik, des Internationalen Strassenbau-Verbandes (PIARC), Obmann des Ausbildungsbereits Beton, des Ständigen Ausschusses der Internationalen Vereinigung für Brückenbau und Hochbau (IVBH). Im Ständigen Ausschuss wurde sein Rat immer sehr geschätzt. Die IVBH hat einen Freund verloren, an den sie ein treues Andenken bewahren wird.

